



Amagan con boicotear el Mundial

Productores acusan “traición” y “engaño” con reforma hídrica

› **“¡YA NO MÁS promesas vacías!”**, reclama el Movimiento Agrícola Campesino; aseguran que protestas seguirán hasta que se retiren los cambios, incluso con 600 tractocamiones más

› Por Yulia Bonilla y Claudia Arellano

Mientras la reforma a la Ley de Aguas Nacionales se discutía en el pleno de San Lázaro, integrantes del sector campesino protestaban contra el proyecto a las afueras del recinto legislativo, donde incluso advirtieron que llegarían hasta 600 tractocamiones más con el fin de ejercer presión para que se frenaran las modificaciones al marco jurídico, cuyo avance rumbo a su aprobación fue considerado una “traición” y “engaño” cometidos por los diputados.

Algunos representantes de sectores productivos del campo plantados afuera de la Cámara de Diputados dijeron que esta iniciativa busca controlar a los campesinos, a través de presión política por medio del acceso al agua.

“Yo no digo que no haya gente que haga mal uso del agua, pero a todos nosotros nos agrupan como si fuéramos un grupo de delincuentes; si no somos afines al partido que está en el poder, nos van a señalar”, aseguró Jesús Román.

Los campesinos, liderados por José Luis Hernández, del Frente Auténtico del Campo, advirtieron que mantendrían su protesta hasta que se retiren los cambios, especialmente el que se refiere al artículo 22 que, según ellos, impediría la transmisión de derechos de agua, afectando a ejidatarios y pequeños productores.

Además, el Frente Nacional para el Rescate del Campo Mexicano pidió a funcionarios de Gobernación y Agricultura frenar las carpetas de investigación contra 60 productores de diversas entidades tras participar en los bloqueos carreteros.

A nivel nacional y por separado de las protestas en San Lázaro, productores agrícolas se dijeron traicionados por el

Poder Legislativo, luego de que la reforma a la Ley de Aguas Nacionales avanzara en comisiones dentro de la Cámara de Diputados, donde hasta ayer se había abierto una mesa de diálogo para escuchar la inconformidad del sector con el proyecto.

Inconformes y “harts” con la reforma de ley, organizaciones agrícolas advirtieron que perfilaban la reactivación de las movilizaciones en todo el territorio, incluso escalarlas para impactar la celebración del Mundial.

“¡Ya no más promesas vacías! Las movilizaciones han comenzado en todo el país porque el hartazgo del sector agrícola ha llegado a su límite”, señaló el Movimiento Agrícola Campesino.

Los productores acusaron a los legisladores de haberlos engañado con el debate que se abrió, al cual consideraron una “cortina de humo” para despojarlos del recurso hídrico.

“¡Alta traición! Nos engañaron con supuestas mesas de diálogo que resultaron ser una cortina de humo sin sentido, mientras a nuestras espaldas se cocina una reforma que nos quita lo más vital: nuestra agua”, dijeron.

En este contexto, exigieron precios justos para sus productos o, de lo contrario, amenazaron con impactar el Mundial.

“Reclamamos y exigimos precios justos por nuestros productos y la revocación inmediata de la reforma del agua que nos condena a la sequía y la ruina. ¡Que les quede claro a quienes toman las decisiones! Si no hay agua y precios justos, no hay Mundial”, advirtieron.

Hacia la tarde, decenas de tractores, provenientes principalmente de estados como Veracruz, Puebla, Hidalgo, Morelos y otras entidades de la República ingresaron a la capital del país y se dirigieron al palacio de San Lázaro.



NECESITAMOS

planear, organizar, que la ley y la justicia se aplique en un proyecto integral, donde todo el proceso productivo del campo sea protegido”

**ALBERTO
 DE SANTIAGO
 MURILLO**

Presidente de
 Agricultores de
 Zacatecas